

# EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

**SUBSCRIPCIÓN**

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.  
 Por un año. . . 14 id.  
 Id. fuera. . . 16 id.

PAGO ADELANTADO

**DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

**ANUNCIOS**

Precios convencionales  
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

## IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

### NOTAS POLÍTICAS

#### ¿Paz ó guerra?

En los actuales momentos nadie se preocupa del porvenir, sino del presente. De todos los pechos, de todos los labios, de todas las almas, no se escapa otro grito ni otro deseo que el de la paz.

Llevamos vertiendo sangre y caudales de oro hace ya tan largo tiempo, que en el natural desfallecimiento que tales derrames producen, no otro grito podría escucharse que el de ¡paz!

Por eso, en los últimos pasados días, que tantas y tantas alharacas se han proferido sobre la cercana pacificación de Cuba, parece que reposados los espíritus, y descansaban tan todas las almas y se calmaba la tremenda agitación de todos los corazones españoles.

Y ¿cómo no! Apenas hay un hogar que no tenga en la gran Antilla un individuo; no hay familia que deje de tener algún miembro en la manigua cubana; y es raro que haya pueblo, por insignificante que él sea, que no tenga varios de sus hijos en los por su climatológica naturaleza, mortíferos campamentos de la isla de Cuba.

Con la situación que tales realidades producen, no es extraordinario que el sentimiento de la paz y el anhelo de la tranquilidad nacional sean la irresistible aspiración de todas las almas españolas.

La guerra puede ser en los delirios de Malthus y tantos otros economistas, un medio represivo de la naturaleza para impedir la demasiada población.

Es un azote terrible, y en los planes de la Providencia tiene su significado y razón; pero de los efectos de horror que la guerra trae, ha de servir de lección y enmienda a los pueblos para levantarse de sus caídas y volver a Dios, mirando con ansia el día de la paz, porque la paz es la vida, es el sosiego de los pueblos, es el incremento de los mismos, es su felicidad, es su gloria, es su ventura en todos los órdenes de la existencia.

Mas, aunque la paz sea una aspiración naturalísima de la humanidad y un supremo deseo de los pueblos, y un poderoso torrente de todos los corazones, tratándose de españoles, si esta paz ha de ser nuestro oprobio, nuestra ignominia y nuestra vergüenza, valdrá más que la guerra jamás acabe y que la presente dolorosa situación jamás termine.

Dos mortales años llevamos derramando nuestra vida y nuestras más preciadas energías en los campos de batalla. De la presente situación de cosas no puede resultar otra consecuencia que nuestro empobrecimiento, nuestra decadencia y nuestra languidez en todas las manifestaciones de la vida patria. La agricultura está cadáver, la industria muerta y el comercio reducido a su más insignificante expresión. Multitud de hogares lloran la ausencia ó la pérdida de sus más vitales miembros; el luto reina en inmensas familias, la inutilidad para siempre en multitud de individuos, el más precario presente en todas las fortunas y el más negro porvenir sonriendo fatidicamente á todas las actitudes.

¡Qué va á ser de nosotros! ¡Ah! No debemos aterrarnos, sin embargo; porque no debe aterrarse el pueblo que supo luchar durante 800 años en la guerra de la reconquista y vencer al final de ocho siglos en las inmediaciones de Granada.

Se dice y se susurra públicamente que el Gobierno anda en tratos con la República norteamericana para lo-

grar la deseada paz de nuestras colonias; y aunque, como arriba decimos, el sosiego público sea el desideratum supremo de todas las voluntades y sentimientos, claro está que esto ha de lograrse naturalmente sin detrimento ni desdoro para la honra nacional.

Primero es morir; primero es llegar á la más absoluta insolencia; primero es llegar al aniquilamiento de todas nuestras energías; primero, antes que nada, sobre todo y ante todo es perecer, anonadarnos y morir como en Numancia murieron nuestros antepasados, que lograr una tranquilidad ignominiosa, una paz vergonzante, un sosiego que llene de rubor á nuestros muertos, una felicidad que borre toda nuestra singular historia, y nos hiciera bajar la frente de rubor ante las generaciones del porvenir.

Si la paz se consigue en términos que no impliquen depresión nacional, ¡bendita sea la paz!

Si la hemos de alcanzar con vilipendio, ¡que la guerra se acabe con el último aliento del último español muerto en el combate!

### Noticias administrativas

En virtud de la Real orden de 26 de Marzo próximo pasado, se ha señalado el día 13 de Mayo venidero, y hora de las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del templo parroquial de Laborces, bajo el tipo del presupuesto de contrata, importante 13.386 pesetas 63 céntimos.

Practicadas por las oficinas de Hacienda las liquidaciones referentes á cantidades que por recargos municipales han ingresado en el Tesoro á favor de los Ayuntamientos de esta provincia durante el tercer trimestre, se hace saber que desde el día 13 hasta el 28 de los corrientes, se halla abierto el pago de las atenciones de tesorería.

Los opositores á la cátedra de Instituciones de Derecho Romano, vacante en la Universidad de Salamanca, se servirán concurrir el sábado 24 del presente mes, á las dos y media de la tarde, al salón de grados de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, para dar comienzo á los ejercicios.

Los opositores que no asistan puntualmente á este llamamiento serán excluidos de los ejercicios.

Se exceptúa el caso de imposibilidad absoluta por causa debidamente justificada por el opositor, en el cual el Tribunal concederá un plazo prudencial.

Don Mariano Escalada deberá acreditar ante el Tribunal, y antes de comenzar las oposiciones, haber aprobado los ejercicios del grado de Doctor en Derecho y tener veintidós años de edad cumplidos antes del 27 de Octubre de 1895 y hallarse en posesión de los derechos civiles; don Guillermo García Valdecasas, don Felipe Campos de los Reyes y don Clemente González Alonso, deberán acreditar, en igual forma que el anterior, hallarse en posesión de los derechos civiles. Respecto á don Hipólito González Rebollar y á don Melquiades Alvarez, han sido excluidos de estas oposiciones por la Superioridad, por no haber presentado el programa de la asignatura en la forma prevenida por el reglamento de 27 de Julio de 1894.

**Gaceta**

Real decreto.—Autorizando al pre-

sidente del Consejo de administración de la Caja de Inútiles y Huérfanos de la guerra, en la Península y Ultramar, para llevar á efecto las obras de ensanche necesarias en el Colegio de niñas huérfanas de Guadalupe, sin las formalidades de subasta.

Real orden disponiendo se publique en la Gaceta la Real orden por la que se reconoció la existencia legal de la Congregación de los Pequeños Hermanos de María.

—Otra disponiendo que todos los funcionarios de la carrera judicial y fiscal que sirven en los Tribunales y Juzgados remitan al ministerio del ramo, dentro del término de quince días, una declaración de las incompatibilidades que tengan para el desempeño de sus cargos.

### Salamanca

Los oficios divinos del jueves y viernes Santos, serán en la iglesia de Religiosas Adoratrices, á puerta cerrada.

En breve, según tenemos anunciado, se extenderá el alumbrado eléctrico al puente mayor del Tormes.

Con este motivo volvemos con todo respeto á suplicar al Excmo. Ayuntamiento y á las compañías ferroviarias el mejor alumbrado del paseo de la Estación.

Los señores concejales á quienes corresponde seguir en el Ayuntamiento, han quedado asignados á los distritos en la siguiente forma:

Al primer distrito, don Antonio Alfonso Pérez y don Ricardo González; al segundo, don Ruperto Mediero y don Constantino Villar; al tercero, don Manuel Hernández y don Juan Montero; al cuarto, don Casto Dominguez, don Santiago Flores y don Manuel García del Teso; y al quinto, don Florencio Pollo y don Pedro Dorado.

Se ha acordado por el Ayuntamiento, como medidas higiénicas para combatir la viruela y la difteria, la desinfección de habitaciones y la cremación de ropas y efectos.

El municipio indemnizará el importe de los efectos y ropas á las familias pobres.

Mañana á las nueve y media habrá en la Santa Basílica misa de feria y Pasión cantada.

A las cinco en punto de la tarde habrá *Maitines* cantados con orquesta.

Las lamentaciones serán: la primera del Maestro Olivares, á cuatro voces; la segunda de Doyagüe á triple solo; y la tercera del Maestro Borreguero á solo de bajo.

Al final de *Laudes* (á las siete próximamente) se cantará el *Miserere* á tres voces del bajo de Capilla don Pedro Martínez.

El periódico de Oporto *A Palabra* nos consagra frases de encomio y de cariñoso afecto, que nosotros agradecemos en el mucho valer que tienen, por ser de un diario tan importante y al propio tiempo tan católico.

Por Real decreto se han concedido los honores de jefe de Administración civil al diputado provincial don Juan Estella.

Iguales honores se han concedido al alcalde de Linares de la Sierra don Leopoldo Alonso García. Que sea enhorabuena.

Ha obtenido plaza en las oposiciones al cuerpo Jurídico militar, el que fué alumno y becario de esta Universidad don Esteban Fernández Hidalgo.

En los sorteos verificados ayer en la sesión del Excmo. Ayuntamiento

para designar los concejales que han de salir en la próxima renovación, tocó á don Sandalio Esteban Santos por la vacante del señor García Martín, y á don José García Revillo para normalizar la renovación bienal.

En las lamentaciones de mañana, cantará en la Catedral el Orfeón del Círculo de Obreros, la antifona *Christus factus es* y el versillo del *Miserere* que comienza *Amplius lava me*.

Esta tarde, á las siete hay bendición papal en la capilla de la venerable orden tercera de San Francisco.

Esta mañana ha sido la comunión general de tan venerable congregación religiosa.

### Audiencia

Ayer informaron en la causa de Galisancho los letrados señores Mata, López y Revillo en defensa de los procesados Blas Vicente, Bernardino Martín y Angel Flores.

El primero de los letrados empieza exponiendo el estado de su ánimo, recordando todo el proceso, el sumario, las declaraciones de Cervero, las pruebas practicadas y manifiesta la duda en que se encuentra para salvar los autores del delito cometido.

Examinó detenidamente las declaraciones de Cervero, apreciando su valor en lo referente á los demás procesados; la estimó poco espontánea.

Examinó luego los cargos que en el sumario resultan contra el Riscas, su defendido, y trae razones para explicarlos.

Después aprecia las declaraciones de su defendido y las que en el curso del proceso á él se han referido, quedando en pié la duda de su participación en el crimen.

Combatió la aplicación de las agravantes de alevosía, nocturnidad y habitación, hizo hincapié en la atenuante del mayor daño causado.

Siguió en el uso de la palabra el Sr. López, defensor de Cervero. Y sienta la inocencia de su patrocinado, eludiendo los cargos que de la defensa anterior vienen sobre él.

Trata de probar la inculpabilidad de Cervero, por la falta de voluntad libre en la comisión del hecho de autos.

Llegó el turno á la defensa de Tapiero y el Sr. Revillo coincidió en su estado de duda con el Sr. Mata, con quien coincide también en la apreciación de las declaraciones del criado del Sr. Cura de Galisancho.

Aprecia las declaraciones de Cervero y concluye sentando que no pudo asistir á la comisión del hecho punible su defendido.

Hoy ha continuado el juicio, informando el letrado Sr. Cuesta por espacio de dos horas largas en favor de su patrocinado, que lo es el Capelo.

Se suspendió la vista luego que terminó esta defensa, quedando para mañana el resumen del Presidente, el veredicto, los informes de derecho y la sentencia.

Es de esperar que en esta sesión próxima quede juzgada la causa de Galisancho, que tan poderosamente ha llamado la atención de las gentes durante ocho ó diez días.

En la sesión de ayer, discutió la corporación provincial la totalidad del proyecto de presupuestos.

Lo que entretuvo más á los señores diputados fué la propuesta de aumento de sueldo al oficial primero y oficial archivero.

Intervinieron en el debate los señores Estella, Baz, Luna y Sánchez de la Peña, y se aprobó lo propuesto, haciendo constar el citado señor de la Peña su voto en contra, por considerar ilegales los aumentos de sueldo acordados.

En el proyecto de presupuestos de la Diputación provincial, se han disminuido los gastos en 7.000 pesetas.

La Excmo. Diputación provincial

ha acordado enviar su cordial felicitación al Reverendo Arzobispo de Santiago, hijo ilustre de Salamanca, por su elevación al cardenalato.

Se ha estrenado el magnífico órgano de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen y del cual dimos noticia ya á nuestros lectores.

Nuestro querido amigo D. Dámaso Ledesma lo tocará el domingo de Resurrección en el ejercicio de las Teresianas.

Como verán nuestros lectores en otro lugar, para el día 24 están señaladas las oposiciones á la cátedra de Derecho Romano, vacante en esta Universidad por jubilación de don Juan P. Pérez de Lara.

Han empezado, cumpliendo así un acuerdo convenido entre el Excelentísimo Ayuntamiento y el Sr. Obispo, los trabajos para la traslación de la piedra existente en el solar de la derruida iglesia Santa Eulalia.

El catedrático de este Instituto don Angel Martín García ha regresado de Madrid, en donde actuaba como juez de oposiciones á cátedras.

Desde el sábado contará EL LÁBARO con un nuevo y abundante servicio telegráfico.

La benevolencia del público nos obliga á satisfacer todos sus intereses y deseos.

Además del nuevo servicio telegráfico, EL LÁBARO continuará recibiendo cartas de Madrid y colaboración de nuestro querido amigo y corresponsal especial Victor.

Hemos oído que ayer, al terminar su informe uno de los abogados que en concepto de tales han intervenido en el juicio sobre la causa de Galisancho, se levantó uno de los jurados de su asiento y se dirigió á felicitar con entusiasmo al letrado que acababa de informar.

El representante del ministerio público apercibió al jurado, haciéndole saber que tales demostraciones no podían ser consentidas y mucha menos á un órgano de la conciencia popular.

Mañana á las cinco de la tarde se cantará en la iglesia de Reverendos Padres Dominicos solemnes *Maitines* y *Laudes*.

Muy pronto empezará á formarse en Salamanca una Academia preparatoria para carreras especiales.

Muchos feligreses de la parroquia del Carmen han contribuido con crecidas limosnas á la adquisición del nuevo órgano que se ha comprado para dicha iglesia.

A la hora de cerrar esta edición, no han llegado los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

### Bolsa de Madrid

(SERVICIO ESPECIAL DE «EL LÁBARO»)

Cotización oficial del día 12

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO
Deuda perpétua al 4 por 100 intr.	64,50
Idem, id. id., série E.	60,00
Idem fin de mes.	64,50
Deuda perpétua al 4 por 100 ext.	77,55
Idem amortizable al 4 por 100.	76,90
Aduanas.	96,90
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	94,40
Idem, id. de id. 1890.	78,55
Acciones del Banco de España.	395,00
3 por 100 de Cuba.	
Idem, id. al 6 por 100.	
Carpetas Cubas nuevas.	212,00
Acciones de Tabacos.	28,30
París, á ocho días vista, cheque.	60,00
París, vista.	60,00
Londres, vista.	60,00

# Día 13 de Abril de 1897

## Santorial y cultos

Día 14.—*Miércoles*.—El tránsito de los santos mártires Tiburcio, Valeriano y Máximo, San Fróculo, Obispo y mártir; San Lamberto y San Abundio.

*Catedral*.—A las nueve y media se cantará la Pasión y por la tarde á las cinco solemnes *Maitines*.

*Iglesia conventual de la Magdalena* (Padres Carmelitas).—Por la tarde á las cinco solemnes *Maitines*.

*Iglesia conventual de San Esteban*.—A las cinco de la tarde darán principio los *Maitines*.

*Parroquias*.—En todas ellas y en los conventos, *Maitines*.

## Extraordinario de Semana Santa

El Viernes Santo, Dios mediante, repartiremos á nuestros lectores un número extraordinario, con escogida lectura y magníficos grabados.

Nos ha honrado la colaboración de personas distinguidas.

## ADVERTENCIA

Para facilitar los trabajos de confección de nuestro número extraordinario, mañana solo publicaremos una hoja de EL LÁBARO.

## UNA IDEA

Con este título publica hoy *La Atalaya*, de Santander, nuestro estimado compañero, un precioso artículo.

Se trata de honrar al ilustre general Polavieja á su entrada en España, y propone el colega una idea para que en el recibimiento que se le ha de dispensar, tengan representación todos los pueblos de la Península.

Así la expresa en esta forma:

«Toda la Península respondía á los vítores con que los buenos españoles de Manila aclamaban al vencedor de Imús y de Cavite Viejo, y es preciso que ahora toda la Península también, representada por autorizados organismos, felicite al caudillo, de cuyos lauros tan orgullosa está la patria. ¿Podría esto hacerse? ¿No habrá medio posible de realizar lo que sin duda alguna es aspiración del país? En nuestro modesto sentir lo hay, y sencillísimo.

Los Ayuntamientos todos de las capitales de España, como representación de las cuarenta y nueve provincias, podrían, sin grandes dispendios, satisfacer los deseos de sus administrados, dando ante el mundo una hermosísima prueba de civismo. Los síndicos de aquellos municipios, saliendo á recibir y á felicitar á Polavieja, el día que desembarcara en Barcelona, darían cuerpo á una idea que acarician todos los españoles: la de saludar entusiastamente al bravo é insigne general, que después de tantos años de tristezas, supo dar algunos días felices á la nación, escribiendo nombres inolvidables en la historia.

Si como fuera de desear, la idea recogida por otros más autorizados colegas prosperara, no abrigamos duda alguna de que la determinación de los Ayuntamientos sería aplaudida por la opinión.

Aquellas muchedumbres que al son de alegres músicas recorrían las calles de nuestras ciudades vitorean á Polavieja y al ejército cada vez que el cable nos comunicaba una nueva victoria; aquellos entusiasmos de la opinión que el pueblo español de-

mostrara, iluminando sus hogares, arrebatándose de las manos los extraordinarios de los periódicos, donde se daban noticias del último triunfo, entregándose á una alegría sin límites, son la mejor prueba de que la nación simpatizaría con cuantos supieran hacerse intérpretes de la admiración y del agradecimiento que por el invicto Polavieja siente.

Si el pueblo que olvida á sus hijos preclaros es indigno del renombre que aquéllos conquistaron para él, la nación que los honra, se honra á sí misma y demuestra ante el mundo que es grande, porque sabe sentir las grandezas, que es heroica, porque comprende y premia el heroísmo.»

## LOS DIAS DE SAN ANTONIO

### BUEN PROYECTO

La excelente revista antoniana *El Pan de los pobres*, que se publica en Bilbao y que se difunde por toda España con aplauso de todos, ha ideado un proyecto grande y hermoso.

Ha abierto una suscripción permanente para sufragio de las ánimas del Purgatorio.

Por limosnas desde cinco céntimos en adelante se puede contribuir á esta caritativa obra de misericordia, ofreciendo esa pequeña parte para los sufragios por nuestros difuntos.

Con esa pequeña limosna se contribuye á la celebración de muchas misas, con las que almas de nuestros parientes y amigos pueden dejar de sufrir y empezar gozos eternos.

La misma revista ha recibido de nuevo la bendición de Su Santidad.

### LA OBRA DEL PAN

Según los últimos datos, las limosnas recogidas para el pan de los pobres han subido extraordinariamente en todas partes, como suben y aumentan los favores que el Santo Taurmaturgo alcanza para sus devotos.

La prensa de Italia, Portugal y Francia dedica todos los días buena parte á dar noticias de los progresos de *El Pan* y á reseñar las gracias concedidas por San Antonio.

### EN SALAMANCA

Hoy se han distribuido mil panes, por la Junta del Pan, á los pobres de la ciudad.

Y los pobres con los devotos han comulgado, en buen número, esta mañana en la capilla de la Catedral.

## Progresos é invenciones

### La bicicleta eléctrica

Un distinguido ingeniero norteamericano, ha resuelto, al parecer, de la manera más satisfactoria, el problema de la bicicleta eléctrica en que tanto han trabajado los más notables mecánicos.

La resolución es tan sencilla como original: la invención transforma en el acto una bicicleta usual en bicicleta eléctrica y viceversa.

El aparato puede colocarse perfectamente en la máquina sin molestar en lo más mínimo al ciclista: se coloca debajo del tubo de soporte al sillín de la bicicleta, una pequeña batería de pilas secas; el motor va sujeto al mismo tubo por una abrazadera metálica y acciona sobre la rueda motriz por medio de una cuerda delgada.

Un conmutador que va en la parte anterior, permite al ciclista interrumpir la corriente y pedalear cuando convenga al terreno.

## INTERESES DE LA AGRICULTURA

**La oropéndola como ave beneficiosa.**—De las observaciones publicadas por M. F. Decaux en el *Bulletin de la Société d'acclimatation*, la oropéndola, para satisfacer su voracidad, destruye gran cantidad de insectos despreciados por casi todas las aves insectívoras, tales como las orugas del *Saturnia pyri*, del *S. carpinii*, del *Bombyx neustria*, de los *Lasiocampa pini*, *L. populifolia*, *L. quercifolia* y *L. betulifolia*, de los *Pieris brassicae*, *P. papæ*, *P. napi*, de los abejorros,

etcétera. A su llegada en el mes de Abril, época en que las larvas son poco abundantes, hace un consumo asombroso de gorgojos y otros insectos de los más nocivos á los árboles frutales.

Como el regreso de la oropéndola coincide con el desarrollo del *Anthonomus pomorum*, tan conocido en los patatares, y el comunicante ha comprobado, por la disección, que el ave de que hablamos hace de él un consumo enorme, es indudable que dos individuos situados en la proximidad de un huerto de muchas hectáreas bastan para proteger toda la cosecha.

Las disecciones de pequeñas aves insectívoras practicadas en Abril, Mayo y Junio han hecho ver al autor que los pavos, las curruacas, los colirrojos, etc., destruyen un número considerable de pequeñas larvas de dípteros, ichneumonos y otros, no habiendo encontrado, sino una sola vez, ni *Anthonomus* ni otros gorgojos, muy probablemente despreciados por las aves de pequeña talla á causa de sus tegumentos muy quitinosos. La oropéndola es digna, por lo tanto, de una protección especial por los excepcionales servicios que presta al importante cultivo de los árboles frutales.

Es ave migratoria que viene en la primavera y se marcha en el mes de Agosto, á fin de pasar el invierno en Egipto, en el Archipiélago griego, etcétera. A su llegada á estos países se matan y destruyen en gran número, cuando debiera ser protegida, haciéndola figurar en la lista formada por el Congreso internacional.

En España figura en la lista de las aves, cuya caza está prohibida siempre.

**La situación vinícola en Italia.**—La producción vinícola de Italia decrece progresiva y considerablemente. El Ministerio de Agricultura de mencionada nación acaba de publicar las cifras oficiales referentes á la última cosecha, y ésta se fija en 21.537.000 hectolitros solamente. Comparada esta cifra con la de 49 millones de hectolitros á que asciende la última cosecha de Francia. Se pronuncia ya más de una opinión autorizada de Italia en favor de la importación del vino de Francia en dicha nación, verdadero contraste que pone de manifiesto la inestabilidad de la balanza comercial, y los inconvenientes de considerar como normal la que puede ser y es pasajera.

¿Quién nos habría de decir que nuestros antiguos y terribles competidores en el mercado francés de importación, habían de pensar en proveerse de él?

## PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

La Asociación de fabricantes de harina de Barcelona, ha dirigido al ministro de Ultramar una exposición pidiéndole que se interese á fin de que la reforma arancelaria resulte para dichos industriales lo menos perjudicial posible, y que de llevarse á la práctica las reformas proyectadas por el Gobierno, se les conceda á los exportadores de harinas un plazo para que puedan realizar las que tienen depositadas en Cuba.

**Nuestro comercio con el Uruguay.**—Según el informe anual publicado por la Cámara de Comercio Española en Montevideo, correspondiente al año de 1895, el movimiento comercial de España con el Uruguay, no ha sufrido gran alteración.

Los principales artículos importados de España fueron: Vino, por 1.612.812 pesos; aguardientes, por 216.535; y sal, por 162.844. La exportación del Uruguay á España y sus colonias alcanzó 1.163.511 pesos en 1894, y 505.774 en 1895.

Si bien ha aumentado en alguna cantidad la exportación de nuestros vinos, este aumento obedece á causas transitorias, como han sido la baja de los precios en los centros productivos y la de los fletes; una vez que éstas desaparezcán, nuestra exportación disminuirá notablemente, si no se obtiene una prudente rebaja en los enormes derechos fiscales que gravan al vino, el más importante artículo de nuestro comercio con el Uruguay y que figura siempre en primera línea sobre los de Francia é Italia.

# De la Península y el Extranjero.

## NOTICIAS VARIAS

El Sultán de Zanzibar ha expedido un decreto aboliendo la esclavitud en ambos distritos de Zanzibar y de Pamba. El decreto comenzará á regir el día en que se celebre el jubileo de la Reina Victoria, protectora de Zanzibar. Deja subsistentes los derechos adquiridos sobre las concubinas, á menos que éstas no reclamen su libertad por malos tratamientos de que sean víctimas; de todos modos, serán consideradas en adelante como esposas legítimas.

El Gobierno de Zanzibar pagará una indemnización por cada esclavo manumitido, creyéndose generalmente que el Gobierno de la Gran Bretaña acudirá en auxilio del exhausto tesoro del sultanato.

La abolición de la esclavitud será un golpe funesto para la agricultura, golpe del que tardará muchos años en reponerse, y de aquí una disminución considerable en las rentas públicas, ya muy reducidas por efecto de la guerra sostenida con la Gran Bretaña.

### Hermoso proceder

En un tren mixto de Andalucía venían dos coches con deportados cubanos, y al llegar á la estación de Alcázar, nuestros heroicos soldados heridos y enfermos se acercaron á aquéllos que se quejaban de su suerte, y reconociendo el deber de atender al prójimo, les dieron agua, café, leche, tabaco y hasta el escaso metálico de que podían disponer, oyéndose frases tan hermosas como ésta: «Una cosa es que nos hayamos batido como enemigos que somos, y otra que hoy, que os vemos en tan triste situación, os tratemos como prójimos.» Dios les premiará su buena obra.

¡Lástima grande que esta frase y esta conducta de nuestros valientes y cristianos soldados no fuera presenciada y oída por los políticos norteamericanos!

### Monumento glorioso

Concedor el Ilmo. Sr. Obispo de Jaca del mal estado en que se encuentra el monasterio de San Juan de la Peña, ha oficiado al ministro de Fomento rogándole que active el expediente de reparación del antiguo é histórico monumento citado.

Recientemente se ha desprendido uno de los altares laterales de la iglesia alta del monasterio, y otro está próximo á sufrir igual suerte.

Parece que, á consecuencia de las goteras, es inevitable la ruina del muro exterior, con lo que quedaría destruida por completo la noble cuna del reino de Aragón.

### Leemos en El Nervión de Bilbao:

«En el tren que parte de esta villa á las dos de la tarde por el ferrocarril central, ha salido hoy con dirección al pueblo de Múgica, acompañado del virtuoso sacerdote de aquella localidad, D. Santiago de Olabarrieta, el soldado Félix Contreras, recientemente llegado por enfermo del ejército de Ultramar, y que al llegar á esta villa recibió la triste nueva de que habían fallecido sus padres.

Dicho sacerdote, viendo la triste situación en que se encuentra el muchacho, pues no tiene persona alguna que le pueda auxiliar en nada, le lleva consigo hasta que se reponga completamente de la enfermedad anémica que viene padeciendo.

Actos de tal naturaleza hablan mucho en favor de la religión y de las personas que los realizan.»

El viernes fondeó en Barcelona el vapor *Perez* procedente de Valencia, el cual, á las nueve de la mañana, por el través de estribor, su capitán don Estanislao Llopis avistó una embarcación zozobrada, y haciendo sobre estribor para reconocerla, al llegar á sus aguas vio á dos hombres que asidos á unos aros se hallaban en estado desesperado.

Sin pérdida de tiempo el señor Llopis hizo tirar al agua uno de los botes salvavidas y tripulado por seis hombres se dirigieron con grandes esfuerzos, debido al NO. duro y gruesa mar del mismo que reinaban, en busca de aquellos naufragos que resultaron ser Antonio González, capi-

tán del bergantín goleta *Isabelita*, de la matrícula de Adrax y el tripulante Nicolás Fernández, los cuales fueron recogidos y conducidos á bordo del *Perez*, en donde se les ha prestado toda clase de auxilios.

El bergantín *Isabelita* salió hace pocos días de este puerto, con rumbo al de Motril. El naufragio ocurrió en la madrugada de ayer á unas 6 millas de Sitjes á causa de haber cogido al buque una manga marina. Los dos naufragos fueron conducidos al hospital.

Se ignora la suerte que habrá cabido á los seis tripulantes del bergantín, así como á la esposa del capitán, doña Angustias Arabí, que se sospecha habrán perecido.

Los ciclistas madrileños de La Unión Velocípica Española proyectan hacer una manifestación ciclista el día en que llegue á Barcelona el general Polavieja, idea que parece haber sido acogida con entusiasmo.

Según dice en el *Heraldo* el cronista del ciclismo, Juanito Pedal, se proponen los iniciadores de la idea traer á Madrid desde Barcelona en veinte horas un autógrafo del general Polavieja, contando para ello con la cooperación de los ciclistas de Cataluña y Aragón.

Seguramente, como dice el *Heraldo*, será una *carrera-estafeta*, que dejará gráficamente recuerdo á los aficionados.

Se dice que el general Polavieja, á su regreso á la Península, se dirigirá desde Barcelona á Zaragoza, con objeto de visitar á la Virgen del Pilar.

### De las guerras.—Partes oficiales

#### Encuentro sin importancia

*Habana* (sin fecha).—General segundo cabo á ministro de la Guerra. En reconocimientos por Matanzas tuvo el enemigo cuatro muertos y un prisionero.

Fuerza de Valencia batió grupo de la partida Collazo en Colector (*Habana*) é hizo un muerto; la columna tuvo otro muerto.

Batallón de Guadalajara, en reconocimiento el 9, hizo un muerto en Santa Bárbara.

En ingenio Moralito y Lomas Borrero batió partidas reunidas de Alejandro Rodríguez y Castillo, cogiendo ocho muertos y cinco tercerolas; la columna tuvo cinco heridos.

Ayer 10, columna de la Lealtad batió las mismas partidas en la Luz, cargando el escuadrón de Numancia y dispersando rebeldes, que dejaron en el campo 18 muertos, de ellos once al arma blanca, uno titulado capitán y otro titulado teniente coronel.

La columna tuvo un capitán y ocho de tropa heridos.

La columna del provisional Baleares batió ayer Guillén á la partida de Alberto Rodríguez. El escuadrón de Farnesio aló una carga, dispersando á los rebeldes, que dejaron en el campo seis muertos y 10 tercerolas; llevan muchos heridos. La columna dos heridos.

Fuerzas de Valladolid y guerrilla de Consolación del Sur batieron partida en Loma Borge (Pinar) é hicieron cinco muertos; la columna tuvo un muerto y un herido.

Batallón de San Quintín 47, en Cayo Espinas, hizo un muerto y un prisionero.

Presentados, 12 armados y 15 sin armas.—*Ahumada*.

Han surgido dificultades entre el Japón y los Estados Unidos, por haber desembarcado en Sandwich 400 emigrantes japoneses.

En la Sociedad de agricultores de París se ha discutido la conveniencia del bimetalismo.

Algún orador se inclinaba á no aceptarlo haciendo ver que en la India, en donde hay grandes existencias de plata, el hambre causa extragos.

En las provincias de Sevilla y Málaga sigue notándose agitación en las clases obreras.

**La plata.**—En el mercado de plata de Londres la baja registrada en la última semana, baja que llegó hasta 28 9/16 p. la onza, ha sido seguida de una reposición hasta 28 15/16 p.; á causa de la nueva creencia

de que la reforma de la circulación por el Gobierno japonés no habrá de producir exportaciones desde el Japón y también porque se conserva en la China una cantidad considerable de moneda de plata japonesa que probablemente tendrá que volver a su punto de origen. Sin embargo, el mercado ha estado bien abastecido de plata, y cuando las nuevas compras de especulación se han completado, el precio ha descendido hasta 28 3/4 p' la onza.

Para dar una idea de la aflictiva situación económica de Portugal, baste decir que el precio del oro ha subido en Lisboa y Oporto a 50 por 100.

Se ha publicado una completa estadística del movimiento de enfermos y heridos en los hospitales de Cuba desde que comenzó la guerra.

Resulta de los datos recibidos que desde el mes de Marzo de 1895 han fallecido en los hospitales 16.683 individuos; han regresado a la Península entre heridos y enfermos 10.138, y quedan de curación 16.500.

Los médicos aconsejan que de estos últimos deben enviar a España 4.000 para desahogar los hospitales y evitar la excesiva aglomeración de enfermos en la próxima época de lluvias.

El período electoral comenzará el día 22 del corriente, en que se hará la convocatoria para las elecciones municipales por medio del *Boletín Oficial* de las provincias.

El día 2 de Mayo se hará la designación de interventores, el 9 la elección de concejales y el 13 el escrutinio general, terminando entonces también el período electoral.

Uno de estos pasados días descargó en Gerona un fuerte aguacero acompañado de truenos y abundante granizo, causando el consiguiente daño en los sembrados y desvaneciendo por completo las fundadas esperanzas que habían concebido aquellos agricultores de la próxima cosecha, ocasionando en la Estación de Francia desperfectos de consideración en el toldo y dependencias de la misma, anegándose por completo el despacho del Jefe de la Estación, aunque afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal.

LA POESIA  
Y LA  
INMACULADA CONCEPCIÓN

(CONTINUACIÓN)

Este ilustre cantor del Tormes, de la vida del campo, del Tajo; éste inspirado Horacio Cristiano, autor admirable de *Los Nombres de Cristo*, supo

pulsar también las cuerdas de su lira para celebrar la pureza de María, en odas sublimes que no es posible transcribir íntegramente, pero que no es dable omitir algunas de sus estrofas más celebradas. Hélas aquí:

A NUESTRA SEÑORA

“Virgen que el sol más pura,  
Gloria de los mortales, luz del cielo  
En quien es la piedad como la alteza,  
Los ojos vuelve al suelo,  
Y mira un miserable en cárcel dura  
Cercado de tinieblas y tristeza;  
Y si mayor bajeza  
No conoce, ni igual juicio humano,  
Que el estado en que estoy por culpa ajena,  
Con poderosa mano  
Quiebra, Reina del cielo, la cadena.”

“Virgen, lucero amado,  
En mar tempestuoso clara guía,  
A cuyo santo rayo calla el viento,  
Mil olas a porfía  
Hunden en el abismo un desarmado  
Leño de vela y remo, que sin tiento  
El húmedo elemento  
Corre, la noche carga, el aire truena,  
Ya por el cielo va, ya el suelo toca,  
Gime la rota antena,  
Socorre antes que embista en dura roca.”

En nuestros tiempos, el poeta español del siglo XIX, el viejo poeta coronado en la ciudad del Genil, el inspirado cantor de la Alhambra de Granada, el restaurador de los romances moriscos, de las empresas caballerescas, de los torneos y de las fiestas de otros siglos y de otras épocas, el lector clásico de la infortunada Carlota y de aquel generoso y nobilísimo mártir de Querétaro, víctima inocente de la política europea en pró de las libertades del esplendor y de la civilización en América, el hijo, en fin, de la Perla de Castilla, de la hermosa ciudad del Pisuerga, el venerable anciano D. José Zorrilla, aquel génio que se dió a conocer un día en el entierro del malogrado Larra, saliendo de entre la multitud doliente a exclamar con sentida entonación las frases inolvidables siguientes:

“Duerme en la tumba solitaria  
Donde no llegue a tu cegado oído  
Más que la triste y funeral plegaria  
Que otro poeta cantará por tí.”

Poeta que en verdad ha sabido realizar una misión sublime, en unión de Heriberto García de Quevedo, entonando endechas admirables a la Concepción Inmaculada de María.

(Continuará)

CHARLA

EL PRIMER DISGUSTO

Vosotros los que os tenéis por espíritus fuertes, no leáis este artículo.

Vosotros, que os reís hasta de lo más sagrado, encontraréis mi charla de hoy insustancial y ridícula, porque voy a hablar de los niños, y éste tema es harto insignificante para inteligencias ocupadas en trascendentales asuntos, es manjar insípido para paladares acostumbrados a muy fuertes alimentos.

Los niños ¡oh! Recordad las frases de Jesucristo. «Dejad que los niños se acerquen a mí.» «¡El que no fuere como los niños no entrará en el Reino de los Cielos!»

Los hombres, ha dicho también alguien que son niños grandes, y así en efecto, los veréis entretenerse con la mayor formalidad en los más pueriles asuntos.

Los despreocupados, los calaveras, unos se pasan la vida en derredor de una mesa jugando, otros siendo juguete de sus pasiones y sus vicios y de alguna casquivana belleza de ocasión.

Y desdennan los niños, que son con sus risas y alegrías, como los pájaros con sus gorjeos, regocijo y encanto de donde quiera que se hallen.

Hace días vi a dos niñas de poco más de un año jugando juntas: era la una rubia, blanca, de ojos azules; la otra morenita, de negros cabellos y ojos, ambas niñas graciosas, encantadoras, porque en sus bellos rostros se retrataba la inocencia de su alma.

La rubita, dueña de una muñeca, la tenía asida, con la satisfacción de quien tiene lo suyo, y la morenita, algo mayor y por ende más fuerte, después de mirar con codiciosos ojos el anhelado juguete, se lo arrebató a la otra.

¡Qué contraste tan gracioso ofrecían entonces sus semblantes! la nueva poseedora de la muñeca, la vencedora ¡qué alegre, qué contenta de su triunfo, de haber satisfecho su deseo! La vencida, en cambio, ¡qué triste, qué mohina, con qué pena derramaba lágrimas de verdadero dolor por la pérdida de su muñeca, con qué ojos miraba a su pequeña enemiga de aquel momento!

Era la primera contrariedad, el primer disgusto que la sociedad le daba; era la primera vez que se veía enfrente de otra niña, la primera vez que su derecho era desconocido, la primera vez que, víctima de la fuerza, tenía que ceder a ella.

¡Con cuánta pena vi llorar a esa

niña, no por su dolor de entonces, pequeño, insignificante—si bien dentro de lo relativo de las cosas, para ella inmenso y profundo,—sino porque veía los sinsabores, las penas que en lo sucesivo han de afligirla, porque pensaba en las injusticias, que acaso con el tiempo han de hacerla víctima de la fuerza, del poder en sus manifestaciones varias!

¿No es verdad que el espectáculo, sencillo, es a la par conmovedor?

¿No es verdad que el tema, que el asunto es simpático?

¡Cuántos artistas han hallado en los niños motivo para sus bellas creaciones!

¡Acercas de los niños, ha escrito Selgas una de sus más inspiradas páginas!

¡Qué triste es verlos sufrir! Parece mentira que haya quien los maltrate!

¡Con cuánto gusto leeréis estas líneas, los que tengáis la dicha inmensa de ser padres!

¡Para vosotros las escribo y más particularmente para vosotras, para las madres!

¡Oh! si, para vosotras que, verdaderos espíritus fuertes, sabéis llegar hasta el sacrificio, hasta el heroísmo, por esos pequeñuelos que dáis a luz con inmenso dolor físico y perdéis con mayor dolor del alma.

Si el hombre pensara siempre en su madre ó en sus hijos, sería siempre recto en todo.

La madre, los hijos; hé aquí en la tierra los mejores lazos que nos unen con el cielo.

Dos cosas, ha dicho Selgas que no le cansarian nunca: ver correr el agua y ver jugar a un niño.

Y como yo, desgraciadamente no soy niño ya, ni esta charla tiene el encanto del agua que corre, la termino aquí para no pensaros.

NEUGRABI.

Mercados

Burgos 10.—En este mercado se ha vendido trigo blanco de 46 a 47 reales fanega de 42 1/2 kilogramos; rojo de 45 a 46, id.; áliga de 47 1/2 a 48 1/2, id., de 44 kilogramos; cebada de 24 a 25, idem, de 32 idem; yeros de 42 a 44 id., de 44 idem., y avena de 17 a 18 idem, de 26 idem.

Tendencia de mercado: a la baja. El tiempo seco. Los campos buenos.

En el de ganados de ayer entraron: 126 parejas, 166 bueyes sueltos,

13 terneras, 7 carneros y 515 ovejas. Para afuera se vendieron: 4 parejas, 103 bueyes sueltos, un carnero y 317 ovejas.

Para la capital se vendieron: 5 parejas, 22 bueyes sueltos, 10 terneras, un carnero y 15 ovejas.

Precios que rigieron: de 500 a 520 posetas las parejas, de 252/50 a 260 los bueyes sueltos, a 40 las terneras, de 25 a 27 los carneros y de 18 a 21 las ovejas.

Lerma 9.—Trigo de 46 a 47 reales la fanega; centeno de 29 a 30; cebada de 28 a 29.

Salamanca 9.—De trigo de rentas se vendieron 700 fanegas que se pagaron a 49 reales una; id. al detall, a 48; centeno a 36; cebada a 28; algarrobas a 27; avena a 22; garbanzos duros para sembrar de 110 a 190.

Medina del Campo 9.—Hoy han entrado 350 fanegas de trigo a 47/75 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida. Alba de Tormes 11.—El mercado de hoy flojo.

Trigo de 47 a 48 reales fanega; cebada a 26; algarrobas a 37; garbanzos de 80 a 140 idem id. según clase. Los campos inmejorables.

Avisos útiles

TARIFAS DE CORREOS

Para el franqueo de cartas y periódicos en España

Cartas sencillas.—Para el interior de las poblaciones, 10 céntimos de poseta.—Para la península, islas Baleares y Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa y costa occidental de Marruecos, cada 15 gramos de peso, 15 céntimos.—Para Cuba y Puerto Rico, cada 15 gramos, 30 céntimos.—Para Filipinas, Fernando Poo, Annobón y Corisco, cada 15 gramos, 50 céntimos.

Periódicos.—Presentados por Empresas y franqueados previamente por medio de sellos.—Para la Península, islas Baleares y Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa y costa occidental de Marruecos, cada 35 gramos, 1/4 de céntimo.—Para Cuba y Puerto Rico, cada 35 gramos, 1/2 céntimo.—Cada número suelto, 1/2 céntimo.—Para Filipinas, Fernando Poo, Annobón y Corisco, cada 35 gramos, 1/2 céntimo.—Presentados por particulares.—Para la Península, islas Baleares y Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa y costas occidentales de Marruecos, 1/4 céntimo cada número.—Para Cuba y Puerto Rico, 1/2 céntimo por idem.—Para Filipinas, Fernando Poo, Annobón y Corisco, 1/2 céntimo por idem.

Certificados.—Cartas ordinarias.—El franqueo de éstas se compone del sello que a su clase corresponda y del de certificado, que es de 25 céntimos de poseta, único que se exige, así para el interior de las poblaciones, como para cualquiera de las posesiones españolas en Ultramar.

El certificado para todos los países de la Unión Universal de correos, cuesta 25 céntimos.

SALAMANCA Imp. de Calatrava, a cargo de L. Rodríguez.

—No solamente estoy acerbillado de deudas—prosiguió aquél—sino enamorado hasta perder el juicio....

—¡Enamorado!—exclamó Snitchey.

—¡Si!—dijo el cliente echándose sobre el respaldo de la butaca y mirando fijamente a los dos socios—¡locamente enamorado!

—¿Y no será de una heredera, caballero?—preguntó Snitchey.

—No es una heredera.

—¿Ni siquiera de una mujer que posea alguna fortuna?

—La mujer que amo no tiene otra fortuna que la de su belleza y sus virtudes.

—¿No será, al menos, una vinda?—preguntó con cierta animación Snitchey.

—No, seguramente.

—¿No es una de las hijas del doctor Feddler?...—dijo Snitchey apoyando los codos en sus rodillas y alargando desmesuradamente la cabeza.

—Una de ellas es.

—No será la menor.

—La menor, precisamente.

—Señor Craggs—dijo Snitchey grandemente aliviado.—¿Quiere usted tener la bondad de darme otra toma de rapé?... Gracias... Tengo la satisfacción de poder decir a usted que no adelantará nada, Sr. Warden. La joven está prometida, caballero, está prometida. Mi socio os dirá lo mismo que yo. Os damos el hecho como seguro.

—Como seguro—replicó Craggs.

alzando simultáneamente la vista, dirigíanla sobre su cliente. En la caja leíase este nombre: Miguel Warden, *esquire*.» De donde debemos concluir que este nombre era el del cliente en cuestión, y que sus asuntos se hallaban en muy mal estado.

—Esto es todo,—dijo Snitchey tomando el último papel.—En realidad, no hay otro recurso, no hay otro recurso.

—¿De modo, que todo está perdido, gastado, disipado, empeñado, vendido?—preguntó levantando los ojos el cliente.

—Todo,—respondió Snitchey.

—¿Y dice Vd. que no hay ya nada que hacer?

—Absolutamente nada.

El cliente se mordió las uñas, y reanudó el curso de sus meditaciones.

—¿Y mi misma seguridad personal está comprometida en Inglaterra?... ¿Persiste usted en esta opinión?

—Persistió en ella,—replicó Snitchey.

—¡Arruinado a los treinta años!—dijo el cliente—Dios mío!

—No está usted arruinado, señor Warden,—respondió Snitchey.—La situación no es tan desesperada. Confieso que ha marchado usted hacia su ruina a pasos agigantados; pero con un poco de cordura... una administración severa.

—¡Al diablo!—interrumpió el cliente.

—Señor Craggs,—dijo Snitchey,—¿quiere usted tener la bondad de darme un poco de rapé?... Gracias, caballero.

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES EN SALAMANCA

LÍNEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo a las 7'57 mañá.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad Rodrigo a las 4'50 tarde.

LÍNEA DEL OESTE

Tren núm. 4 correo

Llega de Plasencia a las 9'40 noche. Sale para Astorga a las 10'20 id.

Tren núm. 5 correo

Llega de Astorga a las 4'50 mañana. Sale para Plasencia a las 5'20 id.

Tren núm. 52 mixto

Llega de Plasencia a las 10 mañana. Sale para Astorga a las 10'30 id.

Tren núm. 51 mixto

Llega de Astorga a las 3'45 tarde. Sale para Plasencia a las 4'15 id.

LÍNEA DE AVILA

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda a las 9'37 am. mañana. Sale para Peñaranda a las 5 tarde.

# LIBRERIA DE MANUEL HERNANDEZ

Calle de la Rua, número 4, SALAMANCA

**DEVOCIONARIOS** con encuadernaciones de papel, tela, piel ordinaria, pastas de imitación, piel de Australia, tafilete, carey, nácar, búfalo y marfil. Gran surtido en los siguientes títulos:

Áncora del Cristiano.—Áncora de Salvación.—Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús.—Arenas de Oro.—Camino recto y seguro para llegar al cielo.—Camino de Salvación.—Culto Divino.—Delicias al pie del Altar.—Devocionario Manual.—Devoto Congregante.—Devoto Josefino.—Ejercicio Cotidiano.—Ejercicios Espirituales.—El cuarto de hora de oración.—Eucologio Romano.—Guía de la Niñez.—Guía de la Mujer Católica.—Id á José.—Imitación de Cristo.—La Estrella Divina.—Llave del Cielo.—Luz del Cielo.—Los Cuatro Evangelios.—Maná del Sacerdote.—Manual de Meditaciones.—Manual de Piedad.—Manual de Ejercicios Espirituales.—Manual de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.—Manual de la Sagrada Familia.—Más allá de la tumba.—Mes de San José.—Mes de Mayo.—Mes de Junio.—Mes del Rosario.—Mes de las Animas.—Oraciones.—Oración y Meditación.—Oficio Divino.—Oficio Parvo.—Oficio de Semana Santa, en castellano.—Oficio de Semana Santa, en latín.—Oficio de la Semana Santa en latín y castellano.—Pasionaria.—Pan de Vida.—Pequeño Eucologio Romano.—Pequeño Devocionario del Cristiano.—Primer Viernes de cada mes.—Ramillete Espiritual.—Ramillete Místico.—Sagrado Corazón.—Santo Sacrificio de la Misa.—Verdades Eternas.—Via Crucis.—Visitas al Santísimo Sacramento.—Visitas al Santísimo Sacramento y Despertador Eucarístico.

## Misales, Breviarios, Rituales, Diurnos y demás libros de Liturgia

Sacras, Oleografías de varios santos, Estampas en pliego y con calados, Fotografías de los bajorelieves del templo de San Juan de Sahagún, Recordatorios de primera comunión y de bautismo, etc.

## Rosarios, Medallas, Crucifijos y otros objetos de devoción

# BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS  
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

## Papeles pintados

**No comprar sin ver antes**  
MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA  
**HUEBRA**  
San Pablo 2 y 4  
SE REMITEN MUESTRAS Teléfonos 38 y 41

## GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO  
CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas.  
Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.  
RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

SE NECESITA  
PRACTICANTE DE FARMACIA Dirigirse calle de Meléndez, 7, tripliado, principal

GRANDES elaboraciones de cera de todas clases.  
Casa fundada en 1799 VIUDA DE GONZÁLEZ É HIJOS  
CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

## ATENEEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS  
DE  
D. MANUEL DURÁN  
PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA  
Escuela de Párvulos y Elemental  
Id. Superior.  
Estudios completos de 2.ª enseñanza  
Se admiten alumnos internos, medio pen  
sionistas y externos.

## GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.  
Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería.

## MIRAT É HIJO SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA  
Potásicos  
Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, tijos y para toda clase de forrajeras:  
Núm. 1 sencillo. . . . . 6  
» 2 intenso. . . . . 8  
Fosfóricos  
Para maíz, avena, trigo de primavera, escañada y otros:  
Núm. 1 sencillo. . . . . 6  
» 2 intenso. . . . . 8  
Guanos para todos los cultivos de riego. 9  
Especial para pimientos. . . . . 8  
Id. para prados. . . . . 6  
Catálogos y consultas gratis a

FOTOGRAFÍA Se vende un precioso aparato: el foto gemelo Carpentier con su máquina ampliadora, todo nuevo. Su precio en fábrica 225 pesetas: se vende en 150. Entenderse con el Regente de la imprenta de Calatrava.

## CERERIA de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).  
PRECIO: DOS PESETAS LIBRA  
Calle de Bretón, 10, Salamanca 24-11

HERPETISMO en todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios: es un poderoso depurativo que pueden usarle, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfurosas.  
De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Droguerías de FUENTES y PINTO, Salamanca, y su autor Peñaranda. 30-7

CARMEN IGLESIAS Sastra. Confección de caballeros, eclesiásticos, niños y señoras, á precios arreglados, y puede pasar á domicilio. Vive Afueras de Santo Tomás, núm. 16. 13-7

### Líneas combinadas de Medina y Frontera portuguesa

Tren núm. 2 correo  
Llega de Portugal á las 9'49 noche.  
Sale para Medina á las 10'4 id.  
Tren núm. 1.º correo  
Llega de Medina á las 4'49 mañana.  
Sale para Portugal á las 5'1 id.  
Tren núm. 11 sud-expreso  
Miércoles y sábados  
Llega de Portugal á las 8'48 mañana.  
Sale para Medina y Paris á las 8'56 idem.  
Tren núm. 12 sud-expreso  
Jueves y domingos  
Llega de Paris y Medina á las 8'30 noche.  
Sale para Portugal á las 8'48 id.  
LÍNEA DE MEDINA  
Tren núm. 3 mixto  
Llega de Medina á las 8'19 mañana.  
Tren núm. 4 mixto  
Sale para Medina á las 4'45 tarde.

Mientras que el imperturbable abogado aspiraba su polvo de rapé como un hombre que saborea un placer que absorbe toda su atención, el cliente consiguió dibujar en sus labios un gesto entre sonrisa y mueca y alzando la vista:

—Me ha hablado Vd. de administración severa; ¿cuánto tiempo habría de durar?

—¿Cuánto tiempo?—repitió Snitchey quitando algunos granos de rapé adheridos á sus dedos mientras se entregaba á un cálculo lento.—Para rescatar, caballero, su propiedad de usted hipotecada, estando sus intereses en buenas manos por ejemplo, en las de Snitchey y Craggs, serían necesarios seis ó siete años.

—¡Morir de hambre durante seis ó siete años!—dijo el cliente con risa convulsiva y aterradoras contorsiones.

—¡El morir de hambre durante seis ó siete años, señor Warden,—dijo Snitchey,—sería, en efecto, algo extraordinario! Haciendo este oficio durante los siete años en cuestión, podría usted ganar otra fortuna enseñándose al público. Pero no nos parece práctico este expediente. Hablo por mí y por Craggs. Por tanto, no se lo aconsejamos á usted. Repito que es preciso poner en buenas manos la administración de sus negocios,—dijo Snitchey.—Si usted nos encarga de ellos durante algunos años á mí y á Craggs, podrán arreglarse. Pero para ayudarnos á tomar disposiciones, y para que usted no pueda contrariarlas, es preciso que vaya usted á vivir al extranjero. En cuan-

to á morir de hambre, nosotros podríamos, aun desde los primeros días asegurar á usted una renta de algunos centenares de libras para ayudarle á morir de hambre confortablemente.

—Algunos centenares de libras á mí, que he disipado millares.

—Lo que es eso,—replicó Snitchey volviendo á colocar lentamente los papeles en la caja,—lo que es eso, no puedo negarlo. Dice Vd. la verdad,—añadió continuando *in petto* sus cálculos.

Verosimilmente el abogado conocía á maravilla á su cliente. En todo caso, sus maneras secas y frías influían favorablemente en las enfadosas disposiciones de éste, y le inclinaban á mostrarse más conciliador. Tal vez el cliente conocía también á su abogado, y no había rechazado sus primeros ofrecimientos, sino para mejor asegurar el éxito del proyecto que iba á revelar. Levantando poco á poco la cabeza, Warden miró á su impassible abogado con una sonrisa que no tardó en convertirse en una risa franca.

—Después de todo—dijo—mi testarudo amigo...—Snitchey señaló con el dedo á su socio.—Pido perdón al Sr. Craggs—continuó el cliente:—Después de todo, mis testarudos amigos—repitió inclinándose y bajando la voz—ustedes no conocen aún la mitad de mis desastres.

—Snitchey miró atónito á su cliente; Craggs hizo por su parte lo mismo.

